

PROGRAMME

11 mai 1977 Arrivée des participants
Chambres sont réservées à Hôtel Diplomat
Strandvägen 7 C
S-114 56 Stockholm

20.00 h Accueil des participants chez M. Carl-Phil. Mannerstråle,
Valhallavägen 108, Stockholm

12 mai 1977
9.00 h Réunion au Central Board of National Antiquities,
Riksantikvarieämbetet, Storgatan 41, Stockholm

Première réunion de travail

- 1° Méthode de travail et programme d'activité du Comité
- 2° Thème : Aspects scientifiques et techniques
 - Rapport de toute documentation et bibliographie à l'attention du Centre de Documentation ICCMOS
 - Rapports et orientation sur l'état des recherches scientifiques dans les pays représentés à la réunion
 - Information sur les travaux de l'ICOM
 - Collaboration avec le Centre de Rome pour la conservation
- 3° Conférence sur un thème scientifique : par exemple, "L'altération du bois par l'humidité".

12.30-14.00 Déjeuner (Riksantikvarieämbetet)

14.00 Visite de "Skansen" :

Skansen, située au coeur de Stockholm, est l'un des plus grands musées de plein air du monde. Fondée à la fin du 10ème siècle, Skansen abrite essentiellement des matériaux de construction en bois de grande valeur culturelle provenant de toute la Suède, où il est possible d'étudier tant l'architecture en bois que les techniques des 3 derniers siècles. C'est le Directeur, Dr. Arne Biörnstad, qui a présenté Skansen aux participants.

20.00 Dîner au Restaurant Källaren Diana, Brunngränd 2,
Stockholm (Vieille Ville)

13 mai 1977
9.00

Réunion au Central Board of National Antiquities,
Riksantikvarieämbetet, Storgatan 41, Stockholm

Deuxième réunion de travail

- Thème : Le bois dans la construction
- Classification des différents types de constructions, de structures et de revêtements en bois : analyse
 - Spécification des différentes essences de bois utilisées dans la construction
 - Conférence sur leurs caractéristiques, leur qualité et leur emploi
 - Discussion générale

2.30-14.00 Déjeuner (Riksantikvarieämbetet)

14.00

Troisième réunion de travail

- Thème : Pratique de la restauration
- Exposés libres et variés par les participants sur des travaux de conservation et de restauration des structures d'édifices et d'ensembles bâtis en bois
 - Discussion générale
 - Désignation du lieu et du thème de travail de la réunion du Comité en 1978
 - Conclusion et résolution

18.00

Réception à Börshuset, Källargränd 4 (Vieille Ville)
offerte par la Commune de Stockholm

19.30

Représentation de Rigoletto au Théâtre National Suédois

14 mai 1977
9.00

: Visite organisée par le Comité suédois de l'ICOMOS.
Départ de Stockholm par autobus pour Sigtuna - Uppsala - Ekeby by - Arlanda - Stockholm

1. Visite de la petite ville en bois, Sigtuna, se trouvant à 35 km au nord de Stockholm. Ville en bois avec des constructions datant du 18, 19 et 20ème siècles. L'Hôtel de Ville en bois a été construit en 1744.

2. Visite des constructions en bois et de la Cathédrale d'Uppsala.

3. Visite du village en bois d'Ekeby au nord d'Uppsala. Ce village a conservé toute sa structure médiévale depuis le Moyen-Age. Signalé pour la première fois en 1299, le village est entouré d'une ceinture de rues. Les constructions existantes datent du 18ème siècle.

4. Visite du manoir en bois de Kiplingeberg du 19ème siècle, au nord d'Uppsala.

Les participants étaient invités à déjeuner par le propriétaire, le Baron Mathias von Engeström
Fin de la réunion.

PROGRAMME

- May 11th 1979 : Participants' arrival in Stockholm
 Rooms reserved at Hotel Diplomat
 Strandvägen 7 C
 S-114 56 Stockholm
- 8 p.m. : Reception at Mr. Carl-Philip Mannestråle,
 Valhallavägen 108, Stockholm
- May 12th 1979
 9 a.m. : Meeting at the Central Board of National Antiquities,
 Riksantikvarieämbetet, Storgatan 41, Stockholm
- First working session
- 1° Method of work and activity programme of the Committee
- 2° Theme : Scientific and Technical aspects
- Report of all documentation and bibliography for the ICCMOS Documentation Centre
 - Reports and orientation on the state of scientific research in the countries represented at the meeting
 - Information on ICCM works
 - Collaboration with the International Centre for the Conservation, Rome (ICCRQM)
- 3° Conference on a scientific theme : i.e.
 "The weathering of wood by humidity"
- 12.30 - 2 p.m. : Lunch (Riksantikvarieämbetet)
- 4 p.m. : Visit of Skansen :
- "Skansen", situated in the central part of Stockholm, is one of the biggest open-air museum in the world. Founded at the end of the 10th century, Skansen contains above all wood buildings of cultural value from all over Sweden, where it is possible to study wooden architecture as well as technique from the last three centuries. Skansen was demonstrated to the participants by its Director, Dr. Arne Björnstad.
- 8 p.m. : Dinner at Restaurant Källaren Diana, Brunngränd 2, Stockholm (Old Town)

May 13th 1977
 9 a.m.

: Second working session at the Central Board of National Antiquities

Theme : wood in the construction

- Classification of different types of wooden buildings structures and revetment : analysis
- Specification of different species of wood used in construction
- Conference on their characteristics, qualities and use
- General discussion

12.30-2 p.m.

: Lunch (Riksantikvarieämbetet)

2 p.m.

: Third working session

Theme : examples of restoration

- Free various reports presented by participants on examples of conservation and restoration of wooden buildings and groups of buildings structures
- General discussion
- Choice of place and theme of work for the Committee meeting in 1978
- Conclusion and resolutions

6 p.m.

: Reception at Börshuset, Källargränd 4 (Old Town) by the local authorities of Stockholm

7.30 p.m.

: Invitation to the Swedish National Theatre where Rigoletto was performed

May 14th 1977
 9 a.m.

: Visit organized by the ICOMOS Swedish Committee
 Departure from Stockholm by bus for Sigtuna, Uppsala, Ekeby by, Arlanda, Stockholm

1. Visit to the small wooden-town Sigtuna 35 km north of Stockholm. Wooden-town with buildings from 18th, 19th and 20th centuries. Town Hall in wood built in 1744

2. Inspecting the wooden buildings and Cathedral of Uppsala

3. Inspecting the wooden village Ekeby by north of Uppsala. Village has kept its medieval structure (plan) since the Middle Ages. It was mentioned for the first time in 1299. The village is built up around a square and is surrounded by a ring-shaped street. The buildings existing today are from 18th century.

Inspecting the 19th century manorhouse Kiplingsberg
It is in wood north of Uppsala

The participants are invited for lunch by
Baronet Mathias von Engeström.

of meeting